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学习贯彻十九大精神学习贯彻十九大精神

基层行基层行

拉高标杆扬长补短
六争攻坚三年攀高

本报讯 （记者俞永均 通讯
员宋兵 凌乐云） 昨日，可全面
评价港口行业景气程度及港口企
业经营情况的“宁波港口指数”
在 2018海丝港口国际合作论坛上
首次发布。

“宁波港口指数”由宁波市港

航管理局与宁波航运交易所共同
研发编制，基于平台采集的样本
港口企业大数据编制而成，是反
映港口发展水平，衡量市场当下
景气程度，体现从业人员信心、
预测行业发展趋势的一组综合指
数。该指数由港口景气指数和港

口企业信心指数两大指数组成，
并根据不同货种码头装卸工艺，
发布集装箱、干散货、液散货、
件杂货4个专业市场的分项指数。

以往，宁波舟山港虽然货物
吞吐量大，但对地方经济的带动
作用还没有完全发挥出来。“宁
波港口指数”不仅终结了港口以
单一指标排名“论英雄”的历
史，而且有助于推动港口与产业
运行、宏观经济之间的相关性研
究，揭示港城互动关系的内在机
理，为港城发展决策提供科学依
据和参考价值。“该指数的研发

具有重大战略意义，借助‘交通
强国’战略的实施，会在行业内
起到示范引领作用。”交通运输
部科学研究院副研究员高爱颖评
价道。

据悉，2016 年 2 月，宁波市
港航管理局、宁波航运交易所合
作建成宁波港口经济监测分析平
台，8 月成功运行并定期发布港
口经济运行分析报告。运行一年
多来，平台用户涵盖宁波、舟
山、温州、台州、嘉兴等地的
230 余家港口企业，采集的数据
可信度高、时效性强。

“宁波港口指数”全球首发

本报讯 （记者俞永均 通讯
员洪宇翔） 昨日，2018 海丝港口
国际合作论坛闭幕，会上达成多
项合作成果。其中，宁波舟山港
集团与斯洛文尼亚科佩尔港签署
友好港口协议，与巴塞罗那港进
行了合作签约。

本届论坛期间，浙江省海港
集团与迪拜环球港务集团就迪拜
站和康斯坦察港的合作事项签署
了 《“一带一路”项目合作备忘
录》，双方将利用迪拜自贸区在中
东地区的区位功能优势和浙江的
出口贸易产业优势，通过建设有
贸易中转、物流中枢功能，涵盖
物流、商贸、加工制造、综合服
务等功能模块的开放综合体，带
动浙江省与阿联酋及其周边国家

（地区） 双向贸易投资增长。浙江
省海港集团、宁波舟山港集团还
分别与鹿特丹港、SAP 公司、格
但斯克港举行了合作会议。

闭幕式上，举行了中国港口
创新发展投资基金签约仪式暨

“港口发展创新创业大赛”发布活
动，并通过 《海丝港口合作宁波
倡议》。该倡议指出，本着“共商
共建共享”的原则，进一步促进
港口间合作，加强港口相关领域
的业务交流和工作协同，合力促
进港口与航运深度融合发展，打
造海丝港航伙伴关系。也欢迎更
多的伙伴加入其中，实现发展共
商、平台共建、成果共享，共同
推动“21 世纪海上丝绸之路”建
设。

海丝港口国际合作论坛
达成多项成果

本报讯（记者俞永均 通讯
员毛培竹 张智） 前日中午 12
时，宁波舟山港—西安国际联运
班列从铁路北仑港站首发，班列
装载的 70 标准箱货物将搭载中
欧班列直抵匈牙利首都布达佩
斯。

受益于海铁班列等新增长动
能的刺激，今年宁波舟山港生产
经营形势喜人。最新数据显示，1
月份至 5 月份，宁波舟山港共完
成货物吞吐量4.5亿吨，同比增长
5.79%；完成集装箱吞吐量 1104
万标准箱，同比增长7.93%。

今年年初，宁波舟山港提出
了“推进形成国内海铁联运物流
大通道”“积极打造海铁联运国
际物流大通道”两大战略目标。

上半年，先后成功开行重庆班
列、新安江班列和西安国际联运
班列。5 月 30 日晚上 9 时，一列
装有 46 标准箱外贸货物的列车
从新安江火车站出发，6 月 1 日
到达铁路北仑港站。这批外贸货
物以石粉为主，发往印度尼西
亚、菲律宾等东南亚国家。新安
江海铁联运班列与萧山班列形成

“掎角之势”，增强了宁波舟山港
海铁联运在浙北地区的影响力。

前天开行的宁波舟山港—
西安国际联运班列，由宁波舟
山港北仑港区出发，经西安转
接“长安号”发运至匈牙利布
达佩斯，整个国际班列的在途
时间约为 20 天，较海运节省了
大量时间。

今年集装箱吞吐量
已超1100万标箱

昨天，鄞州福明街道江城社区举行“传统端午 你我共享”活动。
本地居民和外籍居民一起穿汉服、学礼仪、点雄黄、巧编端午绳，共同
感受中国传统文化的魅力。

（丁安 陈建寅 摄）

点雄黄 迎端午

本报讯（记者朱军备 通讯员
杨磊 高勇） 昨日上午，“我们的
节日——端午看云龙”大型民俗活
动在鄞州区云龙镇长山江举行，这
是该镇连续第 10 年举办大型龙舟
比赛。比赛吸引了上万名群众观
看，14支男子龙舟队和6支女子龙
舟队进行了激烈的角逐。

云龙镇是以龙舟竞渡为标志的
端午民俗活动的发祥地，龙舟文化
源远流长，著名的战国文物“羽人
竞渡”纹铜钺就在云龙镇甲村石秃
头山出土，这是 2000多年前云龙先
民有龙舟竞渡的物证。在云龙，赛龙
舟的习俗绵延至今，村村有龙舟，
年年有赛事，是中国龙舟文化的传
承 地 ， 2014 年 被 中 国 民 协 授 予

“中国龙舟文化之乡”称号。

龙舟之乡
赛龙舟

本报讯（记者黄合 通讯员勇
祖轩） 昨日上午，全市党员教育

“初心之旅”活动在张人亚党章学
堂启动，这不仅是对下一步“不忘
初心、牢记使命”主题教育的提前
预热，也是为了引导全市广大党员
干部牢记历史使命，在新时代展现
新担当新作为，持续接力推动新的
发展。

宁波是一块红色热土。今年年

初，我市就按照“学回信、悟初
心、践使命”的要求，全面开展党
员教育示范基地暨红色教育基地创
建活动，深入发掘本地革命故事、
改革开放成就、优秀传统文化等红
色资源。目前，宁波已建成市级红色
教育精品基地 20 个，区县 （市）
级红色基地45个，改扩建展馆126
个 3300 平方米，各基地日均培训
量达400人次，累计有12万余名党

员走进这些红色基地接受教育。
这次，市委组织部联合市级主

要媒体推出全市党员教育“初心之
旅”活动，组建了由党史专家、党
代表、年轻党员和媒体记者等组成
的“初心之旅”小分队，计划以赴
各地采风的形式实地走访浙东红村
教育基地、浙东三北抗日根据地旧
址群等红色教育基地，并设计了打
开“初心档案”、走上“初心讲

坛”、聆听“初心往事”、回顾“初
心誓言”等载体，引导广大党员群
众同心同行。

与此同时，我市首张党员教育
红色地图——“初心图谱”随即公
开发布。张人亚党章学堂等首批
20 个红色教育基地以实景手绘方
式，在地图上予以直观展示，同时
图谱上还列出了各基地的“信息
卡”，包含基地地址、开放时间、
联系人、预约电话等基本信息和特
色简介，党员群众可以直接通过扫
码方式实现课程项目订制、参观讲
解预约和在线意见反馈，十分便
捷。

全市党员教育“初心之旅”启动

本报记者 董小芳
通讯员 余纪轩 陈文铮

近日，余姚法院第十八审判
庭，余姚市小曹娥镇滨海众安综合
服务中心原经理助理王槐庄和同事
们又“聚”在了一起。只是这一
次，他在庭上，其他人在庭下。

“你有很多次弥补的机会，但
是都没有抓住。公家的钱、个人的
钱，都经过你的手，但口袋是不一
样的，绝对不可以随便挪用。”

“我为我的行为感到后悔，愿
意接受法律的制裁。”

……
法槌落下，王槐庄因犯挪用公

款罪，一审被判处有期徒刑六个
月，缓刑一年。而这一声法槌，不
仅敲在了王槐庄的心上，更落在了
现场69名党员干部的心坎上。

让 “ 身 边 人 ” 来 听 “ 身 边
事”，是“以案促改”的重要一环。

“作为王槐庄的直属领导，听
完这场庭审，心情复杂、感触颇
深。”庭审结束后的座谈会上，小
曹娥镇滨海众安综合服务中心经理
姚泉明说，因王槐庄之前工作一直
兢兢业业、诚恳做事，使得对其的
监管有所放松，最终导致挪用公款

问题的发生。“这次事件让我明
白，信任不是放任，必要的监督更
是关怀。要以此为戒，对全中心进
行一次整顿和警示教育，还要建立
有效的监督管理制度。”

同样每天与钱打交道的小曹娥
镇财政办主任张霞波则感慨，现场
听庭审使自己受到了极大的震动，
一定要谨记公家的钱一分一厘都不
能动，经手再多的钱，也不能触碰
纪律和法律的底线。

“一次零距离的警示教育，给
自己也带来了很多感慨和反思。”
小曹娥镇纪委书记徐展豪说，在今
后的工作中，一定要在自己做到坚
守底线、对党纪国法心存敬畏的基
础上，严格监督执纪，经常“咬耳

扯袖”，防止小问题演变成大祸
害。同时，要监督各单位扎紧制度
笼子，用制度的“铜墙铁壁”预防
违纪违法问题的发生。

用“身边事”来警示“身边
人”，是“以案促改”的目的所在。

“‘加强纪律教育，强化纪律
执行，让党员干部知敬畏、存戒
惧、守底线’，这是十九大报告提
出的要求，也是‘以案促改’工作
的宗旨。”余姚市纪委书记、市监
委主任杜瑾介绍，除了通过挑选典
型案例、选择重点人群、庭审后的
座谈会等形式进行警示教育，“以
案促改”还包括建立“一案三审”
机制、强化廉政风险防控等多个方
面，努力做深做细案后文章，切实
实现查办一起案件、教育一批干
部、完善一套制度、解决一类问
题，真正让每一起案例都成为长鸣
的警钟，助推形成风清气正的政治
生态。

每一起案例都是一记警钟

朱泽军

端午节临近，为进一步严明
纪律和规矩，充分发挥典型案例
震慑和警示作用，营造风清气正
的节日氛围，13 日，中共宁波市
纪委通报了全市查处的 5 起违反
中央八项规定精神问题 （6 月 14
日《宁波日报》）。

此次被市纪委通报的包括违
规组织公款旅游、公车私用、违
规接受管理服务对象宴请、违规
收受礼卡等问题。这再一次表
明，不少违规违纪行为，多打着

“人之常情”“礼尚往来”等旗
号。这类看似“小事”的行为，

更具隐蔽性和迷惑性，其对党的
肌体侵害以及在社会上造成的恶
劣影响，并不比贪污腐败小。

贯彻执行和落实党中央八项
规定，就要抓早抓小、防微杜
渐，就是要从公款吃喝、违规收
礼等这些具体的事情抓起，就是
要让广大党员干部和公职人员读
懂“通报违反中央八项规定精神
典型问题”的震慑和警示意义，
铭记遵循八项规定精神。

走亲访友是端午佳节一个重
要习俗，党员干部也不例外。但
每个党员干部心里要有数，哪些
行为是“正常的人情往来”，哪些
行为会触碰规矩红线，市纪委通
报的案例就是一种参考。每个党
员干部应把被通报的违规违纪者
的错误当作自己的教训，严格约
束自己，抵得住诱惑、经得起考
验、管得住小节。

莫碰八项规定
这根“高压线”

本报讯 （记者殷聪 通讯员
储昭节） 我市“亩均论英雄”改
革有了升级版。记者昨日从全市
深化“亩均论英雄”改革工作电
视电话会议上获悉，今年我市将
启动 3 亩以上 （含） 规上工业企
业、开发区、35 个工业聚集区、
特色小镇 （不含历史经典产业特
色小镇） 的“亩均效益”评价，
力 争 今 年 新 批 工 业 用 地 30% 按

“标准地”供地，50%以上区县
（市） 启动规上服务业企业 （不含
批发零售住宿餐饮、银行证券保
险行业和房地产开发） 和高新技
术企业的综合评价；到 2022 年，
力争规上工业亩均税收、全员劳
动生产率、亩均增加值分别达每

亩50万元、每人每年30万元以及
每亩160万元。

与以往“亩均论英雄”改革
综合评价机制不同，按照计划，
我市将在推行以亩均税收、亩均
增加值、全员劳动生产率等 6 项
指标的基础上，逐步探索以土
地、税收、销售收入、电耗等更
客观的评价指标体系，确保评价
结果更加科学有效。同时，我市
将进一步扩大评价范围，加快推
进工业集聚区、经济开发区、高
新园区、小微企业园等产业园区
和特色小镇的“亩均论英雄”改
革综合评价机制，全面启动亩均
税收 1 万元以下低效企业的整治
提升行动。

我市“亩均论英雄”改革
推出升级版

本报讯 （记者厉晓杭 通讯
员虞南） 经历了几天小火热后，夏
姑娘又收敛起来，早晚凉爽宜人。
昨天，市区最高气温 30.1℃。根
据最新资料分析，端午假期多云
到阴为主，气温较为舒适宜人。

今明两天，我市进入中考。

气象部门表示，中考期间无明显
降水，体感舒适，利于考试。

根据预报，今明两天多云到
阴；17 日多云到阴局部阵雨；18
日起以阴雨天气为主。近期我市
气 温 平 稳 ， 最 低 气 温 20℃ 至
22℃，最高气温27℃至29℃。

端午小长假气温舒适宜人
中考期间无明显降水

本报讯 （记者徐欣 通讯员
王立如） 慈溪市第六届“十佳名
果”（杨梅） 评比活动昨日揭晓，
横河、匡堰、桥头、观海卫等地
杨梅种植户选送的杨梅获评大赛
金奖。记者从评选会上获悉，今
年慈溪杨梅产量有望达到 3.5 万
吨，比上年增产 15%左右，产值
可达3.2亿元。

此次评选中，慈溪共有 31个
单位选送了乌种、红种、粉红
种、白种 4 个品种群系的荸荠、

水晶、粉红、东魁杨梅样品，由
浙江省农业厅、省农科院、宁波
市林特科技推广中心等单位专家
组成评委进行综合评审，共评出
金奖 9 个、银奖 11 个，最佳风味
奖、最高糖度奖、最大果形奖、
特色品种奖等4个单项奖。

慈 溪 是 我 国 著 名 的 杨 梅 之
乡，也是荸荠种杨梅的原产地，
现有杨梅栽培面积8.2万亩，常年
杨梅产量 3 万余吨。2017 年慈溪
杨梅品牌价值11亿元。

各色慈溪杨梅齐比拼
今年慈溪杨梅增产15%左右

图为龙舟比赛现场。 （胡龙召 摄）


